

## ABSTRAK

Penelitian ini berangkat dari pemahaman konvensional mengenai ibadah dalam Islam yang sering kali dipersempit pada aspek ritual fisik semata, tanpa memperhatikan makna batiniah yang lebih mendalam. Perspektif tafsir sufi mengungkapkan bahwa ibadah bukan hanya serangkaian praktik lahiriah, melainkan perjalanan spiritual yang mengandung kedalaman moral dan batiniah. Problem yang muncul dari fenomena ini adalah bagaimana tafsir sufi memberikan makna spiritual dalam ayat-ayat Al-Qur'an tentang ibadah, khususnya terkait praktik seperti shalat, puasa, dan zakat.

Penelitian ini bertujuan untuk mengeksplorasi makna spiritual yang terkandung dalam ayat-ayat ibadah menurut tafsir sufi, sehingga dapat memperkaya pemahaman akan dimensi batiniah ibadah yang sering kali terabaikan. Fokus penelitian diarahkan pada pemahaman bagaimana ibadah dapat menjadi sarana untuk menjalin hubungan yang lebih mendalam dengan Allah serta meningkatkan kualitas spiritual individu yang melaksanakannya.

Penelitian ini menggunakan metode deskriptif-analitis dengan pendekatan kualitatif, dimana ayat-ayat yang berkaitan dengan ibadah dianalisis melalui penafsiran sufi. Beberapa ayat kunci yang dikaji antara lain Surah Al-Baqarah ayat 153 mengenai shalat dan kesabaran, yang dalam tafsir sufi diinterpretasikan sebagai pengingat akan pentingnya ketulusan dan konsistensi dalam menjalani ibadah untuk mencapai kedekatan dengan Allah.

Temuan penelitian ini menunjukkan bahwa dalam pandangan sufi, ibadah tidak sekadar ritual, melainkan medium untuk mencapai kesadaran spiritual yang lebih tinggi. Tafsir sufi menekankan bahwa ibadah harus dilandasi dengan niat yang ikhlas dan cinta kepada Allah, sehingga pelaksanaan ibadah berperan sebagai jalan menuju kedekatan dengan-Nya. Dengan menghayati makna spiritual dalam ibadah, individu terdorong untuk melaksanakan ritual keagamaan dengan penuh penghayatan, yang berdampak positif pada sikap dan perilaku sehari-hari serta meningkatkan kualitas kehidupan spiritual.

Kata kunci: *Ibadah, tafsir sufi, makna spiritual*